

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'30 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves, 21.—San Anselmo, Obispo y Doctor.
Viernes, 22.—San Pedro Armengol, y San Sotero, Papa.
Sábado 23.—San Jorge, mártir.

Córte de María

Dia 21 se hace la visita á Nuestra Señora de la Providencia en San Francisco.—Dia 22, á Nuestra Señora de Gracia en su ermita titular.—Dia 23, á Nuestra Señora de la Amargura en San Francisco.

Cultos

Iglesia de San José: Sábado, vigilia del Buen Pastor, al toque de oracion se hará un devoto y solemne Ejercicio de preparacion á dicha fiesta.

UNA CONVERSION

III

Cuando Leon Taxil anunció su conversion, hubo muchos que recordaron sus ataques y calumnias contra la Iglesia, el Papa, los Curas, los conventos, y todo cuanto de sagrado hay, y exclamaron: «¡Comedia pura! ¡ese hombre es capaz de todo!»

Sin embargo, hay cierta sinceridad en las *Confesiones*, que trae la conviccion al ánimo prevenido. «Habiendo combatido á la Iglesia, dice el autor, durante diez y siete años, habiéndola perseguido con tanto encarnizamiento y rabia como pocas veces se vió, y habiendo por un repentino cambio de mi ánimo, tan inesperado como extraordinario, salido

de aquel abismo de odio, créome obligado á confesar públicamente mi pasado.»

Su familia cuenta entre sus ascendientes á San Francisco de Regis, al Padre de la Colombiere y á Monseñor Affre, el venerable Arzobispo de París ilustre mártir de 1848. El autor de las *Confesiones*, hizo sus primeros estudios en el Colegio del Sagrado Corazon, de donde pasó al Colegio de Padres Jesuitas de Mongré, donde recibió la segunda enseñanza. Allá edificó á los mismos Padres por la piedad de su infancia, y vez hubo que fué sorprendido de rodillas pasando la noche delante de Jesus Sacramento. Pero á poco cambió tan completamente, por influencia de las malas compañías, que ántes de llegar á ser mayor de edad, su honrado padre hubo de cerrarle en una colonia penitenciaria para evitar mayores males.

Este rigor agrió su carácter. Su padre escribió á Pio IX el 30 de Marzo de 1869; «Tened piedad de mí, porque tengo dos niños bien medianos, que recomiendo á vuestras oraciones. Son dos hijos que no creen en Dios ni en la inmortalidad del alma.» Es de advertir, que Leon Taxil habia pervertido á su hermano. Pio IX, conmovido por aquella súplica: tomó la pluma y escribió al Padre Jesuita que le habia llevado su carta: «Domi-

nus te benedicat, et illuminet filios tuos ita ut videant et amplectantur veritatem. Pius IX P. P.» El Señor te bendiga é ilumine á tus hijos de manera que vean y abracen la verdad.

Al recordar estas memorables palabras Leon Taxil, dice: «Los deseos del Pontífice en 1869 se han cumplido en 1885. Dios, cuyos sublimes designios nadie es capaz de comprender, ha tolerado que un hombre agotase la medida de la impiedad, y permitido también, que después de haber llegado la iniquidad, á su colmo, los deseos de su Vicario se viesan realizados.»

Dados estos pormenores, se comprenderá fácilmente la alegría de los ancianos padres al abrazar á su hijo ya regenerado. Este tuvo la dicha de encontrar en Mongré al Padre Samuel, antiguo Rector del Colegio, que le había preparado á la primera comunión, y que nunca desesperó de su conversión. Tanto en el convento donde vive su madrina, como en la Iglesia del Colegio, se acercó el nuevo convertido á la Sagrada Mesa, con gran consuelo de sus amigos y parientes, que tanto deploraron sus anteriores extravíos.

Por supuesto, que los antiguos camaradas de Leon Taxil, no sólo le han injuriado, sino que le han amenazado con la muerte. El convertido ha despreciado como debía, semejantes represalias, y ha puesto su seguridad personal en las manos de Dios. «No me importa, dice textualmente, que crean que el vil interés es el único móvil que me ha guiado. A esos incrédulos que no ven más que el lado material de las cosas, no hay más que compadecerlos, pues les es imposible comprender las suaves alegrías de una

conciencia que ha acabado por encontrar la paz. Ruego á los católicos, cuya fe sabe apreciar los esplendores de la celestial misericordia, que unan sus plegarias á las mías, para obtener de Dios para mí la gracia de la perseverancia. Que rueguen también por las personas que me son queridas; que lo hagan también por todos los desgraciados á quienes mis malos escritos han engañado ó separado de la Religión.»

El Señor, que había concedido á los cristianos padres de Leon Taxil la dicha de ver convertido á su hijo, acaba de llamarlos á su seno. En los últimos días de Febrero han fallecido ambos, con veinte y cuatro horas de diferencia; asistidos en la hora de su muerte por el hijo que tantas lágrimas les había costado.

(De *El Mensajero del Corazón de Jesus.*)

DICHOS NOTABLES

DE SANTO TOMÁS DE AQUINO

«Quien no quiere sufrir, muy cerca está de caer.»

«Pobreza sin paciencia, es corta sin ganancia.»

«Religioso sin oración, soldado sin armas.»

«Dos cosas hay que no comprendo: primera, cómo un hombre en pecado mortal puede reírse y alegrarse; segunda, cómo un religioso piense en otra cosa que en Dios.»

«La acción del Señor es como el sol, que á todos alumbra y no á todos aprovecha.»

Quejándosele unas señoras de Nápoles por qué aborrecía tanto á las mujeres habiendo nacido de ellas, contestó: «Huyo de todas, porque nací de una.»

Diciéndole unos que aparecía mal que

estuviese tan gordo, respondió con donaire: «A mí me parece bien: el caballo cuanto más gordo, mas apreciado.»

A otro que murmuraba de él diciendo que engañaba con su sabiduría, pues no era tanta como pensaban, replicó: «Por eso estudio siempre, porque no se engañen tanto.»

Preguntándole ántes de morir los monjes de Fosanova qué recuerdo pensaba dejarles, contestó: «A mí mismo.»

Preguntándole una hermana cómo se podía salvar, contestó: Queriendo.»

Preguntándole otra vez qué cosa debía desearse más en esta vida, dijo: «Morir bien.»

Estando para morir preguntaronle los monjes, cómo podían pasar la vida sin errar, y él respondió: «Si en todas vuestras acciones podeis dar razon de por qué las haceis.»

Preguntándole como se conocería que un hombre es perfecto, dijo: «Quien en su conversacion habla de niñerías y jocosidades; quien anda con deseo de honra ó en busca de alabanzas; quien huye de ser tenido en poco y le pesa si lo es, aunque haga maravillas, no lo tengais por perfecto.»

Preguntando qué cosa le daba más alegría en la tierra, respondió: «Entender cuanto leo.»

¿Y cómo podrá ser un hombre muy docto? «Leyendo sólo un libro »

EL CULTO

Es un axioma, que el hombre consta de alma y cuerpo, ó de espíritu y materia, revistiendo por una parte las facultades intelectuales, y por otra el organismo material. Hé ahí el ser racional, la obra

más perfecta que saliera de las manos de Creador, destinado á muy altos fines, que son: Conocerle, amarle y servirle durante su peregrinacion acá en la tierra, para que participe despues en la otra vida de la bienaventuranza eterna. Así nos lo enseña la fe, y así lo cree el verdadero cristiano.

Tambien le mostró dos sendas: una que conduce al bien y otra al mal. Además, le concedió el libre albedrío para que escogiera aquella á que le inclinara su voluntad, pesando sobre él las consecuencias de la eleccion que hiciera, si no fuera acertada.

Revelóle así mismo, que además del culto *interno* habia otro *externo*, para que practicara ambos, puesto que convergen á un mismo fin, y ante este precepto, compréndese que no puede alegar ignorancia de la existencia de uno y otro si acaso prescinde de aquél ó éste, sin observarlos simultáneamente. Son, pues, de necesidad, y su cumplimiento es un deber ineludible del cristiano, á quien se le proporcionan los medios de profesarlos y practicarlos.

Por lo regular, todo lo que el hombre manifiesta en sus acciones y obras es lo que se conforma con su manera de pensar, por aparecer así ostensiblemente, aunque puede suceder que sienta una cosa y demuestre otra, lo cual se traduce como hipocresía, dada la contradiccion entre lo que siente y lo que practica, en lo cual pueden influir los respetos humanos, y si así sucede, es porque ese hombre es débil al pretender servir á Dios y complacer al mundo.

Segun queda dicho, no sólo es necesario el culto interno, sí que tambien externo, y profesarlos el cristiano es un

deber, sin que le sirva de pretexto el decir: «Yo soy católico, y esto me basta, no siendo precisas exterioridades.» Y llamará exterioridades los templos dedicados á Dios, como casa de oracion; esos altares en cuyas aras se ofrece diariamente el santo sacrificio de la Misa; esas esplendorosas ceremonias con que se enaltecen los triunfos de la Iglesia. Todo esto y mucho más respetaron y veneraron nuestros predecesores: nosotros, pues, imitándoles, debemos alimentar nuestra alma con la práctica de esas verdades, que estamos obligados en el corazon de nuestros hijos desde sus primeros años, sin descuidarnos en fortificarlos con los buenos ejemplos, como á su vez lo hicieron nuestros padres.

Seccion Local y de Noticias

Conforme anunciamos en nuestro número anterior, el domingo último recibieron por primera vez la Sagrada Comunión, en una solemne Misa que al efecto celebraron los Reverendos Sres. Ecónomos respectivos, los niños y niñas de las parroquias de Santa Maria y de San Francisco: siendo 31 los niños y 52 las niñas que participaron del Sagrado Banquete en la primera de dichas Parroquias, y 32 los niños y 43 las niñas en la segunda.

La trascendencia de acto tan religioso como tierno cual es la primera Comunión, es incalculable; por esto los Reverendos Sres. Párrocos mencionados, no ménos que los profesores y profesoras de aquellos niños, los venian preparando instruyéndolos en las verdades de nuestra Religion, á fin de que llegado el dia

grande, que forma época en los anales de la vida, pudieran unirse con su Dios y Señor, sacando de tan inefable union todo el fruto que es de esperar de quien lleva en su corazon al Dador de toda gracia.

La oportuna cooperacion de los padres á los desvelos de los Párrocos y maestros, contribuirá no poco á que el fruto de esta primera Comunión, no sólo se conserve, sino que vaya en aumento, si procuran que sus hijos, debidamente dispuestos, reciban con frecuencia la Sagrada Comunión.

—

De Alayor nos escriben, y lo publicamos con gusto, que en aquella Parroquia, despues de ser catequizados por toda la Cuaresma, y preparados con unos santos Ejercicios la semana despues de Pascua de Resurreccion, el domingo último se acercaron por primera vez á la sagrada Mesa, participando del Pan de los Angeles 56 niños y 64 niñas á los cuales, por via de preparacion próxima, el propio Rdo. Sr. Ecónomo, que ya los habia dispuesto del modo que hemos dicho, les dirigió una tierna plática alusiva al solemne acto que se estaba celebrando.

Quiera el cielo mantener y aumentar el acopio de gracias que ordinariamente derraman los Santos Sacramentos sobre los que, con las debidas disposiciones, los reciben.

—

A las siete y media de la mañana del domingo último, salió de la parroquia de Nuestra Señora del Cármen la solemne Procesion, en que Nuestro Señor es llevado á los enfermos é impedidos que han de cumplir con el precepto pascual; siendo en número de seis

los que lo recibieron en aquel distrito parroquial.

Una vez en la iglesia la religiosa comitiva, celebróse la acostumbrada Misa, durante la cual se cantaron algunos motetes. La concurrencia de fieles que asistió al Santo Sacrificio llenaba por completo las espaciosas naves del templo.

En la iglesia de San José, mañana, á las y media, se cantará una solemne Misa de Requiem, que la Congregacion de San Luis Gonzaga en cumplimiento de lo que prescribe el Reglamento, ha encargado, en sufragio del alma de la Srta. D.^a Catalina Nuza y Bisch, socia que fué de dicha Congregacion.

En dicha Misa se dará la Sagrada Comunión á los Congregantes y demás fieles que lo deseen.

Mañana los presos en la cárcel de este partido, en cumplimiento del precepto pascual, recibirán la Sagrada Comunión en la Misa que al efecto celebrará el Rdo. Sr. Cura Párroco de Ntra. Señora del Cármen.

Como pueden ver nuestros lectores en la Sección religiosa, al anochecer del sábado se da principio, en la iglesia de San José, y con un acto preparatorio, á la fiesta del Buen Pastor, cuyo Octavario empezará el domingo próximo.

EL PÁJARO EN LA LIGA.—*Batiendo* las palmas y más alegre que una gaita, salió días pasados *El Bien Público* alborotando el rancho, por habernos cogido en flagrante contradicción con la última edición del diccionario de la Academia.

Fiados en otra edición del mismo, y en el de Dominguez, no tuvimos la precaución de indagar si en la última edición del de la Academia se había concedido cédula de vecindad ó carta de naturaleza al galicismo *batir al enemigo* (*battre l'ennemi*), como se ha concedido, en perjuicio de la pureza del idioma, á otras expresiones afrancesadas; contribuyendo no poco esta última circunstancia á que la prensa española en general haya tenido que declarar que esa última edición del diccionario, por tanto tiempo y con tanta ansia aguardado, no es el verdadero mesías prometido, sino simplemente un falso profeta á quien muy pocos quieren prestar oídos.

Pero, en fin: *mea culpa*, y se acabó.

Tiene razón *El Bien Público*: según la última edición del diccionario de la Academia, no hay más remedio que agachar las orejas, y confesar que los españoles vivíamos en un error creyendo que el verbo *batir* se podía aplicar á las cosas y aún á los animales, pero á las personas no.

Ya que *El Bien Público* dice que nos hemos echado á maestrillos del idioma, no queremos dejarle embustero.

Veamos, pues, si erramos también el tiro, ojeando algunos *gazapillos* que se le han escapado á dicho periódico, precisamente en el escrito «Errar el tiro», donde tan alto pregona su triunfo literario.

Por supuesto, sea dicho todo sin perjuicio de lo que rece la última edición del diccionario de la Academia.

«Si todas las verdades que «El Católico» sienta en su artículo, dice *El Bien Público*, son tan sólidas como la crítica «en cuestión...»

Cuestion. en su fundamental acepcion, es pregunta que se hace ó propone para averiguar la verdad de alguna cosa controvertiéndola.

...«Tampoco es *cuestion*, dice Baralt en la página 147 de su diccionario de galicismos, un punto controvertible y que se controvierte, si no tiene la forma de pregunta.

Segun el mismo autor, martillo de galiparlistas, debe tenerse por afrancesado este modo de hablar: «El asunto ú objeto en *cuestion* es la reforma de ... etc.»

Dígase más bien, añade: «El asunto de que se trata es la reforma de... etc.»

Dice tambien *El Bien Público*:

...«La palabra batir, entre otras acepciones, tiene la de derrotar al enemigo en cuyo sentido nosotros la empleamos.»

Vea *El Bien Público* las páginas 58, 219, 220, 282 y 283 de la gramática de la Academia y se convencerá, una *per omnes*, de que sin excepcion ninguna y por todos los casos, *cuyo* tiene el valor de *quien, del cual*; no es en último resultado, sino el genitivo latino *cuius*, indica siempre posesion ó pertenencia y lleva implícito en sí el *de* característico de genitivo.

Y prosigue *El Bien Público*:

«Haciéndolo así, léjos de permitirnos nada contra el diccionario, le honramos debidamente.»

Vea *El Bien Público* si la última edición del diccionario de la Academia consiente el uso del verbo *permitir* en forma recíproca en el sentido en que él lo emplea, y en caso afirmativo, si es lícito, ó lógico al ménos, suponer que por el mero hecho de estar léjos de permitirse nada contra el diccionario, está uno muy próximo á permitirse algo y aun

algunos contra el mismo; que es precisamente todo lo contrario de lo que *El Bien Público* ha querido dar á entender con aquella expresion. Porque nada, significa ninguna cosa, y no alguna cosa.

¿Podria *El Bien Público* decirnos por qué acentúa los vocablos léjos y según, y no la palabra refran?

Hacemos la pregunta porque segun la excepcion introducida en las reglas fundamentales de la acentuacion de las llanas y agudas por la última edición de la Gramática de la Academia, según y refrán deben acentuarse, pero lejos, no; al paso que segun la regla antigua, que continúan siguiendo casi todos los escritores de nota, á pesar de la Academia, no deben acentuarse ni segun ni refran, pero léjos sí.

Tal vez conteste *El Bien Público* que, amigo como es el del justo medio en todo, hasta en *cuestion* de acentos le gusta flotar entre dos aguas, ó andar con el balancin en la mano, lo mismo que le sucede entre la doctrina de la Iglesia y los errores liberales.

En fin, tiene sobrada razon *El Bien Público*:

Como somos tuertos, no servimos para cazar con escopeta.

Pero con liga, parece que sí.

Mons. Sanminiatelli, limosnero secreto de Su Santidad, ha distribuido entre los pobres de Roma, por orden suya, en estos dias de Pascua diez mil liras y 160 camas.

El duque de Aumale se ha detenido en Roma, y ha sido recibido por Su Santidad. Si hubiera visitado al rey Humberto, como se ha dicho, no le

hubiera Su Santidad concedido esta audiencia.

Mons. Galímberti, que ha representado á Su Santidad en las fiestas que se han celebrado en Berlin con motivo del 90 aniversario del nacimiento del Emperador de Alemania, acaba de llegar á Roma, siendo recibido inmediatamente en audiencia particular por Nuestro Santísimo Padre, á quien ha impuesto de todos los incidentes de su estancia de aquella capital, como de las señaladas muestras de afecto y simpatía de que ha sido objeto por parte del Emperador, la familia imperial, Bismark y los demás ministros.

Tambien ha sido recibido en audiencia solemne por Su Santidad el ministro del Interior de Prusia, Hew-Paltema-keo.

Se asegura que muy luego se publicarán dos documentos pontificios, dirigido el uno á los católicos alemanes y el otro á los católicos irlandeses.

Se ha llegado á un acuerdo entre la Santa Sede y el Gobierno frances respecto á los nombramientos de los Obispos en las Sedes vacantes.

En el Consistorio que debe verificarse á principios del próximo mes de Mayo, Su Santidad preconizará á los nuevos Prelados franceses.

La Junta central del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad ha encargado á la fábrica de armas de Toledo la construcción de una magnífica caja de hierro repujado, con incrustaciones de

oro y esmaltes de los escudos pontificios con objeto de regalarla á Su Santidad.

Con el mismo piadoso fin ha mandado construir en otros centros de industria nacional varios objetos de gusto muy exquisito y obras de mérito artístico extraordinario.

A los peregrinos que vayan á Roma en las fiestas que se celebren con motivo del Jubileo Sacerdotal de su Santidad les costará el billete de ida y vuelta 1.400 reales próximamente.

En estos últimos dias ha tenido lugar en el pueblo de San Gervasio de Casolas (Barcelona) la solemne ceremonia de bendecir é inaugurar el Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis la nueva iglesia del convento de Religiosas Franciscanas, llamado San Juan de Jerusalem. Esta es bastante capaz, esbelta y elegante; la fachada es ojival y en el interior domina el estilo romano-catalan, presentando detalles del gusto gótico y del bizantino.

A expensas del ilustrisimo Sr. Obispo de Tortosa se reparten todos los dias entre los pobres de aquella ciudad 400 raciones de pan.

El dia 22 del presente se inaugurará con una solemne funcion religiosa en el Monasterio de Monserrat un magnífico altar dedicado al Sagrado Corazon de Jesus, el cual es una preciosa joya de arte de gran efecto y delicadísima labor y ha sido costado á expensas de una persona piadosa.

Cuatro camareros del restaurant de Paris, de Valencia, se despidieron del dueño, y han perdido su colocacion por no querer servir en el banquete que los libre-pensadores de aquella ciudad tuvieron en aquel establecimiento el Viernes Santo.

El 10 del corriente se verificó en Barcelona con gran solemnidad y con asistencia del ministro de Gracia y Justicia y las autoridades civiles y militares de aquella ciudad, la inauguracion de las obras de la fachada de la Santa Iglesia Catedral, que costeará el banquero Sr. Girona. El Rdo. Prelado de la citada diócesis, colocado en el pórtico de la basílica, hizo la historia del templo y bendijo y colocó la primera piedra.

Un piadoso caballero de Granada ha remitido al Excmo. Sr. Pro-Nuncio de Su Santidad la cantidad de mil duros de limosna, con destino al dinero de San Pedro.

En la gruta de Lourdes no cesan los milagros. Recientemente han sido milagrosamente curados Mad. Suarez de Almeyda, la cual, habiendo ido á la gruta en un sillón de ruedas, al entrar en la piscina quedó completamente sana.

Una novicia de la Orden de Santo Domingo enfermó de la garganta tan gravemente, que quedó imposibilitada para hacer los votos. Habiendo bebido un poco de agua de la gruta, quedó inmediatamente curada.

El P. Stiegele Superior del Seminario mayor de la diócesis de Rotemburgo, sentía una pierna tan mala, que se temió llegara el caso de hacerle la amputacion.

El dia 15 de Agosto metió la pierna en agua de la gruta y el mismo dia pudo andar sin baston.

Largo seria dar noticia de las curaciones que continuamente obra allí la Santísima Virgen, y que están comprobadas como milagrosas. Ha habido además maravillosas conversiones.

En Inglaterra la opinion pública se inclina por el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre su Gobierno y la Santa Sede. Los mismos periódicos protestantes dicen que desde el momento en que la luterana Alemania ha creído convenir á sus intereses politicos entrar en arreglos pacíficos con la Iglesia católica y el Pontificado, no existe razon que impida á Inglaterra hacer otro tanto, y que no permita la existencia de un representante del Papa en Londres.

El Emperador de Alemania ha dirigido á Su Santidad una carta escrita en francés, en la que le da las gracias por haberle enviado un legado con motivo de su cumpleaños, y le asegura que pronto empezará á brillar en Alemania una nueva era de paz religiosa.

El regalo que hará el Emperador á Su Santidad en su Jubileo Sacerdotal, consistirá en una magnífica tiara, verdadera joya de arte de gran valor.

Una señora de la aristocracia inglesa ha regalado á Su Santidad, con motivo de la Pascua, un hnevo de marfil, cuyo interior es de seda blanca y en el centro hay un rubí rodeado de diamantes. Su valor se hace ascender á 50.000 francos.